

# 木洩れ日



11月

平成20年11月30日  
第7号  
北郷町立黒荷田小学校

## 学力を支えるもの

日南、南那珂地区の課題の一つは、学力向上です。日南、南那珂の各学校が「チーム南那珂」として一丸となって学力向上に取り組んでいます。

そこで、平成20年度文科省の学力調査の意識調査に基づいて、学力を支えるものについて考えてみました。

- 家で自分で計画を立てて勉強する児童の方が、正答率が高い。
  - ・自分で計画を立てるということは自分の意思をしっかりとって、今、何をやるべきかがはっきりわかっているからだと思います。  
黒荷田小学校でも毎日、児童にその日の学習計画を立てさせています。そういう小さな積み重ねが大事なのです。
- ものごとを最後までやりとげて、うれしかったことがある児童の方が、正答率が高い。
  - ・自分が行った結果についての喜びを知っていて、自分はやればできるんだということを実感している子が伸びるということでしょう。子どもたちに、そのような感情を育てるには、きつとまわりの大人（保護者や教師）が「すごいね。」「りっぱだよ。」など誉める行為をたくさん行っているはずで、まわりからの励ましが頑張る気持ちを持続させます。

むかしから、テストの成績等の「見える学力」の裏には、必ず、その基盤となる「見えない学力」があるとされています。

学力を向上させるには、基本的な生活習慣等の定着や児童の心の育成なども図っていかねばいけません。

## 青少年育成大会で発表

11月1日には町の青少年育成大会がありました。黒荷田小学校から3年生の児童が発表しました。北郷小学校からは2名発表がありました。

大勢の大人の前でしたが、がんばって、大きな声で堂々と発表してくれました。

自分の仕事や地区の人のために毎日がんばっているお父さんのことを紹介してくれました。



## 航空写真撮影への御協力ありがとうございました



11月6日には閉校に伴う航空写真の撮影がありました。何人集めることができるか心配していましたが、みなさんの御協力のおかげで100名程の参加がありました。

保護者を始め、地区住民の方々、役場の職員の方々など仕事の合間をぬって参加していただきました。

おかげさまできれいな写真が撮影できました。

できあがりしました写真は体育館へ掲示していますので、ご覧ください。

ありがとうございました。

地区の方々にも体育館への掲示について、ご紹介していただくと幸いです。

## 高齢者とのふれあい活動

11月6日の航空写真撮影に合わせて、地区の高齢者とのふれあいグランドゴルフを行いました。低学年が多いので、スコア付けがたいへんでしたが、黒荷田小学校の先生方だけでなく、中学校の小山先生や田村先生の助けも借りながら、給食前と後にゲームを行いました。高齢者の方々の笑顔もみることができました。



## へき地教育研究大会



11月19日は、宮崎県へき地教育連盟南那珂支部研究大会が開催されました。日南、串間、南郷、北郷から約60名の先生方に参加していただきました。

保護者の皆様には、お昼の忙しい時間帯に、受付や接待、駐車場の係で多数御協力をいただきありがとうございました。

おかげさまで研究大会も滞りなく行うことができました。

特に、子どもたちの学習面や太鼓披露でのがんばりが来校された先生方に好評でした。

## はいびすかす訪問

11月25日は黒荷田地区の「はいびすかす」に入所されていらっしゃる方とのふれあい活動に行きました。

清流太鼓、踊り、歌を披露し、肩たたきも行いました。

子どもたちはのびのびと、そして、よく気を配りながら活動してくれました。子どもたちが、かわいらしい姿で一生懸命に演技する姿に感動されていた方もおられ、行ってよかったなと感じました。

いつも保護者の方にかわいがってもらっている子どもたちが、このように、たまにはお世話する側に回ることも「自己存在感」を実感させる場になるとと思います。



## 12月の主な行事

- 6日(土) 県PTA研究大会
- 9日(火) 南那珂総合学力調査
- 10日(水) 南那珂総合学力調査
- 11日(木) 参観日、持久走大会、学校保健委員会、給食試食会
- 14日(日) 星祭りイルミネーション設置
- 16日(火) 歯科検診
- 21日(日) 黒荷田ふれあい星祭り
- 22日(月) 星祭り後片付け
- 24日(金) 終業式、大清掃

21日の午前中には、黒荷田公民館で家庭教育学級主催の親子ケーキ作りも行います。

